

Ocupación de camas críticas supera el 90% en el Regional

La llegada de pacientes con quemaduras de otras regiones y los casos de virus respiratorios mantienen en alerta.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

El Hospital Regional de Concepción enfrenta una compleja situación en cuanto a la ocupación de sus camas críticas y medias, la cual ya supera el 90%, según confirmó su director, Claudio Baeza. Las principales causas son el aumento de pacientes con quemaduras graves, la alta circulación de virus respiratorios y casos complejos que requieren conexión a Ecmo (oxigenación por membrana extracorpórea).

"Hemos estado con un alto índice de ocupación de camas críticas y camas medias, principalmente por tres razones. Primero, por un aumento importante de los pacientes con quemaduras que se producen no solamente en la Región del Biobío, sino en todo el sur de Chile, en el cual somos centro derivador", señaló la autoridad.

"Eso ha aumentado la ocupación de las camas de la UCI Quirúrgica por sobre el 90%. Un segundo fenómeno que ha sido importante también son las enfermedades respiratorias, particularmente la neumonía del adulto, que ha obligado a ocupar ca-



FOTO CEDI DA SERVICIO DE SALUD CONCEPCIÓN

LOS PACIENTES CON QUEMADURAS QUE HAN LLEGADO DEL BIOBÍO Y OTRAS REGIONES DEL SUR SON PARTE DE LOS USUARIOS DE LAS UCIS.

mas UCI Médicas sobre un 95%, y el VRS (Virus Respiratorio Sincicial), que ha tenido una intensidad importante en los menores de seis años de edad, lo que ha obligado a ocupar camas de la UCI Pediátrica", añadió.

"Por otra parte, también somos centro de derivación de aquellos pacientes que se conectan a Ecmo por neumonía o hantavirus, y que los recibimos en nuestro centro

asistencial en la UCI Médica. Por lo tanto, esto configura un escenario de ocupación importante, sobre el 90%, y nos ha obligado a tener reconversión de camas importantes, redistribución de personal y aumento de la capacidad operativa", complementó.

"Esperamos que esto vaya cediendo. Hemos mirado la curva epidemiológica de enfermedades respiratorias. Si bien está en

un franco aumento, la gravedad de ellas ha ido disminuyendo, lo cual disminuiría la presión sobre la UCI", afirmó.

CAMPAÑA DE INVIERNO
 Miguel Aguayo, médico jefe de la Campaña de Invierno del Hospital Regional, sostuvo que "hemos tenido un alto índice de ocupación, pero se ha dado respuesta a la necesidad de pacientes, con muy pocas y excepciona-

les suspensiones de cirugías electivas. La cirugía de alta complejidad se ha tratado de mantener; de hecho, la cardiocirugía se ha mantenido, la neurocirugía igual y también las de gran quemados".

"No estamos colapsados, sí con un alto índice de recambio de camas, una urgencia que siempre está saturada, pero por la cantidad de demanda y el tipo de paciente", subrayó el facultativo.

“Un segundo fenómeno que ha sido importante también son las enfermedades respiratorias”.

Claudio Baeza,
 director del Hospital Regional
 de Concepción

FUNCIONARIOS

Claudia Morán, dirigente de la Fenpruss del Hospital Regional, comentó que "a pesar de que sí hay un número importante de quemados, no hay problemas de camas críticas, porque se están gestionando a través de todas las unidades. Por lo tanto, no hay un mayor impacto en el manejo de pacientes por parte de los funcionarios".

"El personal está haciendo todos los esfuerzos que sean necesarios en este tema. Además, como todos los años, existe la Campaña de Invierno, por lo tanto hemos tenido refuerzo de personal, y cuando hay alguna falcencia, todos están capacitados para hacer refuerzos de turno", finalizó. ☺